

Botschaft	Traktandum Nr.	3
Aussensportanlage Leimacker: Sanierung 400m-Kunststoffbahn; Genehmigung Verpflichtungskredit		

Ausgangslage

Die 400m-Leichtathletik-Kunststoffbahn bei der Aussensportanlage Leimacker von 1987 wurde 2007 das letzte Mal einer Sanierung unterzogen. Die oberste Kunststoffschicht ist nach 15 Jahren sehr spröde und brüchig geworden und erfüllt ihren Zweck nicht mehr richtig. Eine Erneuerung der obersten Schicht ist unabdingbar, um den aufwendigen Unteraufbau zu schützen.

Ziel

Die oberste Kunststoffschicht soll ersetzt werden, um den Erhalt der Anlage zu gewährleisten. Nach der Sanierung kann die Anlage wieder für den Schul- und Vereinssport genutzt und für offizielle Wettkämpfe homologiert werden.

Projektbeschreibung

Die oberste spröde Nutzschiicht wird abgetragen und fachgerecht entsorgt. Dabei ist eine Oberflächenerneuerung, genannt RETOPING geplant. Diese besteht aus einer vollflächigen Voll-Polyurethan-Abspachtelung und einer Voll-Polyurethan-Beschichtung mit EPDM-Granulat (Ethylen-Propylen-Dien-Kautschuk) der Stärke 5mm. Das Einmessen der Markierungen wird von einem Geometer vorgenommen. Das Zeichnen aller Markierungen erfolgt nach den IAAF-Vorgaben des SLV.

Die Kosten für die Sanierung der 400m-Leichtathletik-Kunststoffbahn belaufen sich auf CHF 400'000 inkl. MwSt.

Im Investitionsbudget 2023 sind CHF 400'000 für die Sanierung der 400m-Leichtathletik-Kunststoffbahn eingestellt.

Massnahmen

Der Gemeinderat hat anlässlich der Gemeinderatssitzung vom 31. Oktober 2022 über die Sanierung der 400m-Leichtathletik-Kunststoffbahn beraten und den Beschluss gefasst, die Sanierung im Sommer 2023 ausführen zu lassen.

Dem Gemeinderat ist es wichtig, dass die attraktive Aussensportanlage auch weiterhin für den Schul- und Vereinssport inkl. für offizielle Wettkämpfe zur Verfügung steht.

Rechtliche Qualifikation der Ausgabe

Es handelt sich um einen Objektkredit (Verpflichtungskredit) gemäss Art. 25 und 27 des kantonalen Gesetzes über den Finanzhaushalt der Gemeinden (GFHG) sowie um eine neue, einmalige Ausgabe gemäss Art. 6 Abs. 1 des Finanzreglements der Gemeinde Düdingen (FinR). Die Ausgabe ist im IR-Budget 2023 enthalten und die Folgekosten sowie der erhöhte Betriebskostenbeitrag sind im Finanzplan eingestellt.

221205 GNR Botschaft Aussensportanlage Leimacker: Sanierung 400 m Kunststoffbahn;
Genehmigung Verpflichtungskredit

Finanzierung und Folgekosten

Investitionsbeitrag (neue, einmalige Ausgabe Investitionsrechnung):

Ausgabe 400m-Leichtathletik-Kunststoffbahn CHF 400'000

Folgekosten für die Gemeinde ab 2024 (Erfolgsrechnung):

Durchschnittliche Abschreibung 15 Jahre gemäss effektiver Nutzungsdauer CHF 26'666
(Gemäss Amt für Gemeinden kann von der Abschreibungsdauer gemäss
Anlagekategorien HRM2 von 25 Jahren abgewichen werden.)

Verzinsung 1,5% auf CHF 400'000 CHF 6'000

Total Folgekosten aus Investitionstätigkeit CHF 32'666

Fazit

Die 35-jährige Aussensportanlage Leimacker ist aus dem Schul- und Vereinssport nicht mehr wegzudenken. Mit der geplanten Sanierung kann sichergestellt werden, dass die Anlagen dem Schul- und Vereinssport weiterhin zur Verfügung stehen.

ANTRAG DES GEMEINDERATES

Der Gemeinderat beantragt dem Generalrat:

Der Sanierung der 400m-Leichtathletik-Kunststoffbahn im Sommer 2023 für CHF 400'000 zuzustimmen.

Beilagen:

– keine